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● 点 鐘 市原ＲＣ会長 角谷修 
● ソング 我等の生業  四つのテスト唱和 
● お客様 なし 
● 会長挨拶 市原ＲＣ会長 角谷修 

      
皆さん こんにちは！ 

すっかり春らしくなりました。今日は赤星会員に依る

会員卓話でございます。皆様ご存知のとおり普段から

お忙しい方ですが、昨年は茂原工場を立ち上げ普段に

増してお忙しい日をお過ごしのことと推察しておりま

す。今日はそのお忙しさの間を縫っての卓話です。お

仕事柄海外にも頻繁に出張され、海外の事情にも精通

されております。アメリカのサプライムに端を発した

世界金融不安が世界ではどう捉えられているのか？海

外景気動向の実感も含めて興味あるお話を聞かせてい

ただけると楽しみにしています。 
皆様もどうぞお楽しみに！ 
 
● 幹事報告 副幹事 小川長二 
・インターアクトクラブとして、市原中央高校が受け

てくれました。3月 29日に認証式を行います。高校か
らの出席者を確認しつつ、ＲＣからの出席者を決めま

すので、出席していただく会員には個別にご連絡しま

す。 
 
●「市原ＲＣ細則見直し」について 藤谷会員 
出席者の賛成多数により、成立しました。 

 
● 卓話  赤星健二会員 

     
「町工場の親父の右往左往」 

 
貴重な時間をいただき、また角谷会長から過分のご

紹介をいただき、ありがとうございます。 
 先日、夏井さんに会い、福寿庵で酒を飲みながら話

をしてきました。夏井さんは、300人を超える従業員
を抱え、事業に勝ち残ってこられましたので、経営に

ついて教えを乞うためにお会いしてお話をいたしま

した。ロータリークラブへは、山崎さんと夏井さんの

紹介で入会し、22年経ちました。その間、1991年か
ら 1992年にかけて、会長を勤めさせてもらいました
が、川島さんから助言をいただき、みなさんに支えら

れてきました。 
 5月 5日、茂原に工場を設立します。この地で、金
属加工の仕事を始めて 45年、下り坂で、玉をみんな
で支えているような状況でやってきました。今年入っ

た新入社員にこんな話をしました。『駅に立ってお金

をくださいと言っても誰もくれない。親は無償であな

たたちを育ててきた。あなたたちが今あるのは親のお

陰である。親にはまた親があり、何万年も繋がってい

ることを忘れずに。親に「ありがとう」「行って来ま

す」と言うように。』 
 バブルがはじけて 17,8 年経ちましたが、その時に
は資産があっという間に６割くらいになってしまい 



                                                    
ました。しかし、それ以降、日本では色々ありますが

成長を続けてきました。昨年サブプライムローン問題

が発生するまでは良かったです。アメリカ社会は、格

差を前提とした社会だと、私は思っています。 
 中小企業が弱っていると思います。税制の見直しに

経済産業省が口出しをしたようですが、国税庁は「税

のことには口を出すな」と言っているようです。経済

産業省は、中小企業の動向を気にしている訳で、税制

のことが気になるのです。 
 「原油のコストは５ドルと言われている。すなわち、

１００ドルプラスになっているのだから、バブルだ」

と私は言っています。我々が３万円の物を３００万円

で売れば金はできます。したがって、資源国はジャブ

ジャブです。アメリカのダウケミカルは、サウジアラ

ビアに株を売り、その金でサウジアラビアに工場を建

設し、売り上げを折半するというやり方をしています。

アメリカの会社のやり方です。20 世紀は『戦争』『ア
メリカを中心とした資本主義』、21 世紀は『資源・エ
ネルギー戦争』『ＩＴ』でしょうか。アメリカのマネー

ゲームが問題を起こしている、という感じを持ってい

ます。「ｉＰｏｄ」を売っているのはアメリカの会社で

すが、作っているのは台湾の会社です。日本は垂直分

業は上手ですが、水平分業はうまくありません。この

台湾の会社は、水平分業を仕掛けています。 
 日本の化学産業は大きく変化をしてきています。ま

た、この業界では事故が増加しています。プラント建

設の間が 20 年以上空いているため、エンジニアがい
なくなってしまったことが大きいと考えます。特殊素

材型はいいですが、加工組み立て型の工場は閉鎖する

傾向にあります。東芝はＤＶＤをやめ、中国市場から

日本の携帯電話は撤退するなど、大きな変化の中にあ

ると思います。 
 『コミュニケーションが下手になっている』『コミッ

トということが怪しい』『チェックをするということが

甘い』『スピードが甘い』『スケジュールは「いつまで

に」と言うべき』そんなことを思っています。 
 『町工場の親父の右往左往』と言っても、卑下して

いる訳ではありません。思惑では仕事をしません。お

客様によりよい選択をしてもらえるよう、仕事をして

いきます。 

 
● ニコニコ・ソーリーボックス 
赤星会員 本日はつたない話を聞いていただきあり

がとうございました。 
平野会員 休みが続きました。すみません。 
● 出席報告 
前々回確定 69％  本日出席者 35名 
本日欠席者 16名    本日出席率 69％ 

● 点鐘 市原 RC会長 角谷 修 

 


